

# Communiqué

## Pas d'économies sur nos vies : ni dans l'éducation, ni ailleurs !

C'est devenu un marronnier : chaque année le gouvernement cherche comment faire payer aux plus modestes les cadeaux qu'il distribue avec largesse aux plus riches. Les projets cette année : sabrer dans les budgets des services publics, faire une année blanche sur les prestations, casser le modèle social pour trouver 44 milliards.

La crise des dépenses est en réalité une crise des recettes orchestrée par E. Macron et ses gouvernements successifs depuis 2017.

Notre union syndicale Solidaires a lancé une campagne sur ce thème, intitulée [Pas d'économies sur nos vies !](#) Axée sur les salaires, la santé et les transports, son objectif est de renforcer l'argumentaire de nos revendications, à porter partout où nous pourrons lutter pour obtenir des victoires sociales.

Dans l'éducation, nous pouvons décliner ces trois axes :

### Salaires

L'Education nationale et l'ESR comptent plusieurs catégories de personnels sous-rémunérés et précarisés : AESH, AED, BIATSS ; et l'ensemble des agent·es subit le gel du point d'indice depuis plus d'une décennie. Avec un coût de la vie qui a augmenté de 52 % depuis 2000, le salaire ne suffit plus pour vivre, et la crise des vocations est flagrante. Retrouvez le tract Solidaires [ici](#).

### Transports

Les affectations sur des postes éloignés des lieux de résidence des agent·es entraînent des déplacements quotidiens longs, subis, avec les véhicules personnels ou bien en transports en commun. Cela génère de la pollution, de l'encombrement routier, de la fatigue.

pas d'économies  
sur nos vies !

éducation  
**Sud**  
Solidaires Union syndicale Hérault

Nous réclamons que les services de transports collectifs (train, bus, tram) soient maintenus, développés et entretenus. Et nous demandons que les procédures de mobilité prennent en compte ce critère de distance domicile – travail. Retrouvez le tract Solidaires [ici](#).

## Santé

Le gouvernement a déjà réduit la prise en charge d'un arrêt maladie de 100 % à 90 %. Dans nos ministères, la mise en œuvre s'est effectuée au mois d'août avec retenue du trop perçu depuis janvier sur la paie : certain·es risquent d'être surpris·es par leur salaire !

Dans la besace du gouvernement, il reste encore des jours de carence supplémentaires et le déremboursement de médicaments et de soins.

Nous rappelons qu'on ne tombe pas malade exprès, il est inutile de culpabiliser financièrement les malades ! Retrouvez le tract Solidaires [ici](#).

Au-delà du départ de François Bayrou, nous appelons à la fin de la politique que lui et d'autres ont menée pour Macron depuis 2017 et qui a conduit à l'explosion de la pauvreté, à la casse du modèle social français, ainsi qu'au doublement de la fortune des 500 plus riches français·es.

Puisque ni les votes, ni les pétitions, ni les manifestations n'ont d'effet, nous appelons à la grève et à la mobilisation par tous les moyens le **mercredi 10 septembre** et à rejoindre les actions qui auront été décidées par les assemblées populaires locales.

Soyons nombreuses et nombreux dans la rue mercredi, et poursuivons la mobilisation **après le 10** ! Nous appelons à débattre sur nos lieux de travail de la suite de la mobilisation, y compris de la **reconduction de la grève**. Et à participer aux assemblées populaires locales afin de construire la mobilisation dans la durée.

Retrouvez tous les tracts et communiqués relatifs à l'Education nationale et à l'ESR [ici](#) et la pétition intersyndicale sur le site dédié [stopbudgetbayrou.fr](http://stopbudgetbayrou.fr) !

**Relevons la tête, défendons nos conquises sociaux et portons haut nos revendications pour une autre école et une autre société !**

**pas d'économies  
sur nos vies !**

**éducation**  
**sud**  
Union Syndicale  
Solidaires Hérault